



Fiscal General del Ministerio Público realiza presentación de resultados en conferencia de prensa

**Lo más exclusivo en tecnología
llega a MAX de la mano de LG
Instaview MoodUp® la
innovación de LG OLED**



Últimas noticias

**Jóvenes representarán
el talento nacional a
Olimpiadas
Internacionales de
ciencia y tecnología en
Costa Rica y Türkiye**





Jóvenes representarán el talento nacional a Olimpiadas Internacionales de ciencia y tecnología en Costa Rica y Türkiye



En un evento protocolario, la vicepresidenta, Karin Herrera, y la secretaria Nacional de Ciencia y Tecnología, Gabriela Montenegro, juramentaron a dos delegaciones conformadas por niñas, niños y jóvenes que representarán a Guatemala en las Olimpiadas Internacionales en Türkiye y Costa Rica.

La delegación de la XVI Olimpiada Latinoamericana de Astronomía y Astronáutica (OLAA) está conformada por cinco estudiantes que competirán del 25 al 29 de noviembre en Costa Rica. La segunda delegación, que participará en la Olimpiada Mundial de Robótica, está integrada por 15 niñas, niños y jóvenes, quienes se enfrentarán a desafíos tecnológicos del 28 al 30 de noviembre en Izmir, Türkiye.

Los estudiantes que participarán en la Olimpiada Latinoamericana de Astronomía y Astronáutica recibieron apoyo del Fondo Nacional de Ciencia y Tecnología (Fonacyt), a través del programa ComunicaCTi y su línea de financiamiento DifundeCTi.

El objetivo es que los recursos no sean un obstáculo para su participación.

La vicepresidenta Herrera expresó su apoyo a los jóvenes y resaltó: *“¿Quién aquí quisiera trabajar para lanzar el primer cohete al espacio desde Guatemala? Ya un grupo de estudiantes lo hizo, así que es posible. Si trabajamos juntos podemos lograr un mejor futuro para ustedes y los que no están aquí, pero que desean aprender de la ciencia”*.

Por su parte, Gabriela Montenegro, se dirigió a los juramentados diciendo: *“Ustedes son embajadores de Guatemala. Cada robot que diseñen, cada cálculo que realicen, cada desafío que enfrenten será un testimonio del talento y la determinación que existe en nuestro país”*.

La Olimpiada Mundial de Robótica desafiará a los jóvenes a combinar imaginación y conocimiento para resolver problemas globales mediante la tecnología. En este evento, niñas, niños y jóvenes de más de 90 países compartirán el escenario, demostrando que las soluciones innovadoras no conocen fronteras.

Por otro lado, la Olimpiada Latinoamericana de Astronomía y Astronáutica pondrá a prueba la capacidad de observación, análisis y colaboración de los participantes, habilidades esenciales para comprender el vasto universo que nos rodea. La participación en esta competencia refleja el impacto que la ciencia puede tener en nuestra vida cotidiana y en nuestra visión del mundo.

Guatemala se integra al Proceso de Quito para la cooperación regional en asuntos de movilidad humana



Con el propósito de incentivar la cooperación regional en material de movilidad humana bajo un enfoque integral, el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), informó que Guatemala se integró como país miembro al Proceso de Quito.

El objetivo de este mecanismo es promover soluciones que respeten los derechos humanos y la dignidad de las personas migrantes y refugiadas.

Durante este encuentro, celebrado en San José, Costa Rica, el Viceministro de Relaciones Exteriores de Guatemala Antonio Escobedo intervino para reconocer el liderazgo del Gobierno de Costa Rica desde la Presidencia pro tempore de este proceso. También, para reafirmar que Guatemala sería parte del proceso.



Asimismo, agradeció a los países miembros la bienvenida de Guatemala al Proceso de Quito. Con esta participación, el Gobierno guatemalteco, por medio del MINEX, refrenda su compromiso con el abordaje integral de las necesidades de las personas migrantes y refugiadas.



Greyci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:**
en ticketasa.gt



Lo más exclusivo en tecnología llega a MAX de la mano de LG InstaView MoodUp® la innovación de LG OLED

LG Electronics (LG) revoluciona el mercado guatemalteco con sus últimas novedades en televisores y línea blanca. Diseñados para aquellos que buscan un estilo de vida sofisticado, estos productos ofrecen una experiencia única y personalizada. En alianza con MAX, LG pone al alcance de los guatemaltecos lo mejor de la tecnología y el diseño.

Una de las novedades de reciente ingreso a Guatemala es LG InstaView MoodUp®, la innovadora refrigeradora con una nueva forma de crear una cocina con estilo. Su impresionante versatilidad multicolor, además se sincroniza con tu estado de ánimo a través de tu música favorita, gracias a sus puertas con paneles LED y su poderosa bocina integrada. La novedosa LG InstaView MoodUp® está completamente equipada con las últimas tecnologías de refrigeración para mantener los alimentos frescos, además ofrece una experiencia completamente diferente en la cocina, permitiendo a los usuarios elegir entre una gran posibilidad de combinación de gama de colores en sus pantallas LED con una intuitiva y fácil gestión utilizando ThinQ®.



Con la aplicación ThinQ®, los usuarios pueden elegir entre 22 colores diferentes para el panel superior y 19 colores para el inferior y personalizar la apariencia de los paneles aplicando distintos temas de color predefinidos como Season, Place, Mood o Pop.

Cuando se reproduce música por medio de este altavoz, los paneles LED del MoodUp® LG InstaView MoodUp® pueden cambiar en sincronía con la música, añadiendo vivacidad y diversión al tiempo que se pasa en la cocina. Guatemala también le da la bienvenida a una nueva tecnología en televisión a través de LG OLED, con una novedosa y exclusiva funcionalidad que brindará una importante dosis de libertad y diseño en su constante compromiso de evolución.



LG presenta lo más exclusivo en televisores con la nueva LG OLED M4, una maravillosa pantalla de 97" con tecnología inalámbrica avanzada tanto en video como en audio para un usuario que disfruta del orden, el movimiento constante y sin complicaciones ya que reemplaza los cables por transmisión 4K gracias a su Zero Connect Box lo que permite al usuario crear nuevas e ilimitadas formas de disfrutar los espacios, siendo el punto de encuentro de consolas y accesorios, lejos de las áreas foco de armonía en el hogar.

En resumen, el primer televisor OLED inalámbrico del mundo con la más alta exclusividad en el mercado.

Estas innovaciones ahora mejor que nunca, se adaptan al estilo de vida del consumidor, avances respaldados con premios a la innovación, otorgado en CES 2024 que permite la continuidad de 11 años de LG OLED como # 1 en ventas según OMNDIA.

La llegada de LG OLED M4 se suma a la versatilidad y calidad única que brindan los modelos LG OLED, la cumbre tecnológica que transporta al televidente a la escena en movimiento. Las películas y series son más envolventes con Dolby Vision IQ y Dolby Atmos con diseños que se integran al estilo de vida de cada hogar. Los videojuegos llegan a niveles jamás explorados gracias a su tecnología Dolby Vision Gaming.

La potencia en procesamiento de LG OLED es gracias a su integración de Inteligencia Artificial de la mano de sus poderosos procesadores Alfa 11 y al sistema operativo webOS adaptando cada experiencia al espacio del televidente, recordando que sus píxeles autoiluminados proporcionan brillos espectaculares y negros perfecto.

Por otra parte, esta y todas las opciones LG OLED proponen una nueva experiencia de valor al consumidor con la integración del programa Re:New que permitirá lograr una actualización anual del sistema operativo durante los próximos 5 años, permitiendo brindar nuevas experiencias en el mismo dispositivo.

Luis Pablo Flores, Gerente de Mercadeo para LG Centroamérica indicó, "Estamos emocionados brindar innovación constante en la región, ratificando nuestro compromiso de brindar experiencias únicas y personalizadas a aquellos que gustan de productos exclusivos, premium que se adaptan a sus entornos y estilos de vida, siendo referentes de alta calidad y elegancia en el hogar, con respaldo internacional gracias a nuestros aliados estratégicos".



Fiscal General del Ministerio Público realiza presentación de resultados en conferencia de prensa

La Fiscal General de la República y Jefe del Ministerio Público, María Consuelo Porras Argueta junto con secretarios y subsecretarios, fiscales regionales y fiscales de sección, dirigió un mensaje a la población guatemalteca en atención a la invitación realizada al Presidente de la República, Bernardo Arévalo.

La Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia, informó el 20 de noviembre lo siguiente: *“Lo que hemos informado, al momento de tener la citación a la Fiscal General, con gusto lo vamos a compartir. La invitación se hará desde la Presidencia a la Fiscal, siguiendo lo que establece la Ley Orgánica del MP. El presidente no irá mañana.”*



La invitación girada al Ejecutivo, era una reunión interinstitucional para este jueves a las 9:00 horas.

Tras conocerse que el Ejecutivo no delegaría a ningún representante, se conoció de la presentación de los logros obtenidos por el MP en el combate contra la delincuencia que aqueja al país, el trabajo realizado en favor de la población guatemalteca y algunos temas abordados por Arévalod en cadena nacional el domingo 17 de noviembre recién pasado.

En ese sentido, Porras Argueta lamentó profundamente que no se realizara la reunión y recordó es la segunda ocasión en que se le gira una invitación y no asiste. La primera vez que se invitó al jefe de gobierno fue el 7 de febrero de este año, pero él delegó su

representación en el ministro de Gobernación, con quien se trató el tema de seguridad y de los delitos que aquejan a la población guatemalteca.

La Fiscal General agregó que el MP *“es una institución de puertas abiertas, transparente y que está a disposición de la población y de funcionarios que deseen conocer acerca de su actuar, el cual se enmarca en el principio de legalidad, el estricto cumplimiento de las leyes y el respeto al debido proceso”*.

Asimismo, reafirmó su compromiso y disposición a rendir cuentas, *“pues somos honestos, responsables y profesionales, y cumplimos con las funciones que manda la ley y demanda el pueblo de Guatemala”*.

La Jefe del MP llamó al presidente a dejar de lado los intereses particulares y a trabajar en favor de la población, cada uno desde el ámbito de sus competencias, para beneficio del país; asimismo, le solicitó cumplir con las leyes, pues es un mandato constitucional, por lo que lo llamó a poner en práctica las funciones establecidas en el artículo 183, literales A y B, de la Constitución Política de la República.



Asimismo, hizo lectura de la nota que fue enviada por el Presidente la cual se recibió el día de hoy a las 8:32 horas en donde informaba que no estaría presente en la reunión programada.

Finalizó indicando que las leyes, en cualquier parte del mundo, se aplican y se respetan, ya que construye una nación con armonía y con paz para que todas las generaciones.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Gobierno de EE.UU. y Guatemala fortalecerán la seguridad fronteriza mediante la iniciativa CGAP+



Los gobiernos de Estados Unidos y Guatemala concluyeron exitosamente la primera etapa de un esfuerzo colaborativo para mejorar la seguridad fronteriza mediante un proceso de Análisis de Brechas de Capacidades, conocido como CGAP+.

El CGAP+ incluyó dos fases de despliegue en Guatemala y una fase final en Washington el 19 y 20 de noviembre para discutir los hallazgos y soluciones potenciales. Estas discusiones orientarán áreas de futura cooperación.

El proceso CGAP+ es un esfuerzo bilateral e interinstitucional entre los gobiernos de Estados Unidos y Guatemala para desarrollar estrategias que aborden los desafíos fronterizos. Los resultados representan un enfoque único y multidimensional para comprender las necesidades de seguridad fronteriza de Guatemala y identificar posibles áreas de cooperación.



La evaluación CGAP+ analizó tanto la seguridad física de las fronteras y puertos de entrada, como los marcos tecnológicos, operacionales e institucionales que impactan la gestión fronteriza.

Los hallazgos de esta evaluación se enfocaron en enfrentar los desafíos regionales, incluidos el combate a las drogas; el tráfico ilícito de personas, animales, y productos; y la migración irregular. También destacan la necesidad de agilizar e incrementar la eficiencia de las operaciones en los puntos de entrada, facilitando el flujo de comercio y viajeros, lo que contribuirá al bienestar económico de Guatemala.

El gobierno de Estados Unidos sigue comprometido a apoyar los esfuerzos de seguridad fronteriza para proteger tanto las fronteras de ambos países y promover la prosperidad y seguridad de la región.



Los baby boomers y la transformación del mercado laboral: ManpowerGroup explora soluciones para enfrentar la escasez de talento

El retiro de los Baby Boomers está marcando un antes y un después en el mercado laboral. Con 11,000 personas alcanzando la edad de jubilación diariamente en 2024, los empleadores enfrentan el desafío de adaptar sus estrategias para preservar el conocimiento institucional y garantizar la continuidad de sus operaciones.

ManpowerGroup, líder global en soluciones de capital humano, presenta su visión sobre cómo las empresas pueden enfrentar esta transición demográfica mediante estrategias inclusivas y efectivas que aprovechen el potencial de los trabajadores maduros.

“El envejecimiento de la fuerza laboral no debe verse como una amenaza, sino como una oportunidad para reinventar nuestras organizaciones. Los trabajadores mayores aportan experiencia, estabilidad y compromiso, y, al integrarlos estratégicamente, podemos crear entornos laborales intergeneracionales que beneficien a todos”, afirmó Yolanda Barrios, Gerente País de ManpowerGroup. Un plan para retener y atraer talento maduro. Entre las recomendaciones destacadas por ManpowerGroup se encuentran:

- Contratar trabajadores maduros: Estudios muestran que los empleados mayores de 50 años tienen una tasa de rotación significativamente menor que sus contrapartes más jóvenes, lo que reduce los costos asociados al reclutamiento y capacitación.
- Flexibilizar las modalidades de trabajo: Opciones como horarios adaptados, programas de jubilación gradual o roles por contrato pueden extender la permanencia de estos profesionales en las empresas.
- Fomentar la transferencia de conocimientos: Iniciativas como programas de mentoría intergeneracional y planes de sucesión estructurados garantizan que la experiencia acumulada no se pierda con las jubilaciones.

“En ManpowerGroup sabemos que los baby boomers tienen un deseo intrínseco de contribuir, y nuestras investigaciones muestran que el 90% de ellos busca empleos significativos. Ofrecerles estas oportunidades no solo beneficia a las empresas, sino que también fortalece a las comunidades y economías en las que operamos”, agregó Barrios.

Para aprovechar el talento senior, ManpowerGroup enfatiza la importancia de integrar generaciones, fomentando un ecosistema de aprendizaje mutuo. Los Millennials y Gen Z, con sus habilidades digitales y fresca, complementan perfectamente la sabiduría y estabilidad de los Baby Boomers, creando un balance único para las organizaciones. *“Nos encontramos en una nueva era, la de la adaptabilidad. Las empresas que evolucionen con las tendencias demográficas no solo sobrevivirán, sino que prosperarán. Este es el momento de actuar con determinación y enfoque estratégico”,* concluyó Yolanda Barrios, Gerente País de ManpowerGroup



Con soluciones sostenibles y ahorro garantizado Econova lanza kits de paneles solares en Guatemala

El Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB), con el apoyo de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), presentó la campaña **“Rompe con la Corrupción. Tu voz cuenta”**, una iniciativa de la Oficina de Asuntos de Probidad orientada a prevenir y combatir la corrupción, promoviendo una cultura de denuncia activa y responsable.

Durante el evento de lanzamiento, la ministra Miriam Roquel destacó que la lucha contra la corrupción es esencial para construir un país más justo, íntegro y transparente. *“Con esta campaña queremos fomentar la denuncia de aquellos actos que afectan la probidad en nuestras instituciones. En consonancia con nuestro principio de cero tolerancia a la corrupción, hemos fortalecido la Oficina de Asuntos de Probidad. A la fecha, esta oficina ha recibido 1,176 denuncias administrativas, todas ellas gestionadas conforme a la ley”*, señaló la funcionaria.

Además, hizo un llamado a la ciudadanía a aprovechar los canales de denuncia disponibles para participar activamente en este esfuerzo nacional:

- Portal web: mintrabajo.gov.gt
- Atención presencial: Oficina de Asuntos de Probidad
- Call center: Línea 1511



En la actividad también participó Julio Flores, Director de la Comisión Nacional contra la Corrupción, quien subrayó la importancia de la ética pública y la transparencia como pilares de la administración pública.

“Hemos acompañado de cerca estos procesos y respaldado las buenas prácticas que deben regir el sector público. Desde la inauguración de la Oficina de Probidad en abril, hemos visto avances importantes, como el desmantelamiento de una red de estafa de visas de trabajo. Con esta campaña, buscamos fortalecer la probidad dentro del Ministerio de Trabajo y romper con la corrupción que tanto ha afectado a las y los guatemaltecos”, destacó Flores.

Asimismo, el director enfatizó que los valores de probidad, transparencia e integridad son esenciales para garantizar el correcto funcionamiento del gobierno, así como para fortalecer la confianza de la ciudadanía en las instituciones. Estos principios no solo legitiman

las acciones del Estado, sino que también son indispensables para construir un país más justo y equitativo.

A nivel nacional se colocarán afiches e información de esta campaña, que tiene como objetivo principal que haya denuncias por temas de corrupción. La implementación busca transformar la cultura del silencio, para que haya denuncias.

Por último, el MINTRAB reafirmó su compromiso con la implementación de acciones y proyectos que promuevan la integridad y la transparencia en la administración pública. *“La campaña ‘Rompe con la Corrupción. Tu voz cuenta’ es un llamado a todos los ciudadanos, sin excepción, para que se conviertan en agentes de cambio, utilizando la denuncia y la prevención como herramientas principales para erradicar la corrupción”*, concluyó la ministra Roquel. o que permite que los ahorros generados mensualmente se puedan utilizar para cubrir las cuotas del proyecto, haciendo más accesible la adopción de energía renovable.